



CALDAS, OPINIÓN

Política con pimienta. Humberto de la Calle ejercerá independencia en el Congreso

LO MÁS LEIDO

1 **Albeiro Valencia Llano**
El 20 de julio de 1810

2 **No nos reten**

3 **6 campistas del Quindío ascendieron de categoría en ceremonia del Ministerio del Deporte**



Obrando en contravía de las directrices del partido Verde Oxígeno, que le entregó el aval para inscribir su candidatura, el electo senador Humberto de la Calle anunció que se sumará a la bancada independiente en el nuevo Congreso de la República.

La propia jefe de esa colectividad y exprecandidata presidencial Ingrid Betancourt, exhortó a sus legisladores a asumir una férrea oposición al gobierno de Gustavo Petro, tras salir derrotado su candidato Rodolfo Hernández; sin embargo, afloraron voces de rebeldía desde el interior de su movimiento, que no están de acuerdo con esa postura, entre ellas, del político caldense. Ella dice que no fue consultada para tomar esta decisión y que le han declarado la guerra.

Por ello, anunció su expulsión de esa colectividad.

Al amparo de la figura de independiente, consagrada en la Ley de Partidos, Humberto de La Calle dijo que apoyará las iniciativas que considere convenientes y rechazará las que estime lesivas para el país.

CALDAS PIERDE LA CURUL DE CASTAÑO EN EL SENADO

Si bien el político caldense Mario Castaño, protagonista central del sonado caso judicial conocido como Las Marionetas, no ha sido condenado, no podrá asumir la curul de Senador, para la cual fue reelegido el pasado 13 de marzo, por estar privado de la libertad y haber sido suspendido como militante del partido liberal. En su lugar estará Sara Castellanos, quien le siguió en votos en la lista de esa colectividad. (Castaño obtuvo 68.315 y Castellanos 63.186).

Así, Caldas baja su representación en esa corporación que queda en manos solamente de Guido Echeverry, del partido ASI que se parapetó en la bancada gobiernista, es decir, apoyará los proyectos de origen ejecutivo.

No puede ser más lánguida la presencia caldense esta vez allí, si se recuerda que en alguna época llegó a tener hasta cinco senadores. Es notoria la decadencia!!

Y QUE PASARA EN LA CAMARA

Son cinco los representantes a la cámara elegidos en los pasados comicios: Wilder Escobar de Gente en Movimiento, Juana Carolina Londoño del Partido Conservador, Santiago Osorio del Partido Verde y el Pacto Histórico, Sebastián Gómez del Nuevo Liberalismo y Octavio Cardona del Partido Liberal.

A excepción de Juana Carolina, quien precisamente cumple 45 años el propio día de la instalación del Congreso, los demás son neófitos en las lides parlamentarias y les tocará hacer curso acelerado de aprendizaje de las normas y procedimientos, mientras se acomodan en sus curules.

En el caso de la dirigente conservadora, le toca afrontar un proceso de nulidad de su elección, por supuesta inhabilidad legal para ser inscrita y elegida por haber hecho parte de una firma de abogados que contrató con entidades del Estado un año antes de los comicios.

Y por los lados de Cardona, parece que empieza a salpicarlo el caso de Mario Castaño su socio político, de quien fue su fórmula al Congreso. O sea que esas dos curules pueden estar en riesgo.

EMPIEZA PURGA DE COPARTIDARIOS DE MARIO CASTAÑO

La difícil situación jurídica que enfrenta Mario Castaño, empezó a reflejarse ya en el despido de funcionarios a los cuales sirvió de palanca. Varios de ellos venían laborando en la flamante Comisión Nacional de Disciplina Judicial y se les pidió la renuncia; hay algunos vinculados a la Procuraduría, la Contraloría, el Sena, la Fiscalía y otras entidades oficiales hasta donde llegaba su poder e influencia. Como se quedan sin padrino político, entonces van para el asfalto a engrosar las hordas de desempleados.

TIEMBLAN ALCALDES CALDENSES POR EL CASO CASTAÑO

Los organismos de investigación encargados del caso de Mario Castaño están llamando a declarar a políticos, funcionarios, familiares y amigos suyos, que han sido mencionados como posibles partícipes en algunos de los hechos delictivos que se le

atribuyen. Todos los días los medios de comunicación divulgan más episodios del entramado, dignos de una novela policíaca, que tiene sorprendida a la opinión pública, por sus inimaginables alcances y la forma cómo fueron permeados numerosos entes oficiales por esa organización criminal.

Y en lo que tiene que ver con Caldas, son varios municipios en donde se firmaron contratos para la ejecución de obras, en materia deportiva, cultural o de recreación, con el mismo modus operandi: la gente de Castaño tramitaba su adjudicación a cambio de jugosas mordidas, coimas o comisiones, que iban a parar a sus bolsillos.

Los municipios que se mencionan son Samaná, Risaralda, Chinchiná, Palestina, Villamaria, Riosucio, Pácora, Marmato, La Merced, Neira, Aguadas, Risaralda y Salamina.

Este caso es tan grande que dizque van a tener que ampliar la planta de personal de la Fiscalía!!

EXRECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE MANIZALES SERÍA CANDIDATO A LA ALCALDÍA

Insistentemente se viene mencionando el nombre del exrector de la Universidad de Manizales Guillermo Orlando Sierra, como posible candidato a la Alcaldía de Manizales en las elecciones de octubre de 2023. Hace varios años contempló esa posibilidad pero la descartó en su momento precisamente para atender sus compromisos con esa institución, a la cual está vinculado desde cuando egresó de la carrera de Psicología. En su caso, sería una candidatura más bien de extracción cívica que tanto requiere la ciudad para enfrentar a los cacique políticos de siempre.

Estará dispuesto a retirarse de la academia, que ha sido su pasión y vocación, para dedicarse a estos vericuetos de la política?, se preguntan sus más cercanos amigos..

DUQUE LE JUGÓ MATURRANGA A PETRO, DICE EL SENADOR ROBLEDO

No ahorró epítetos el saliente senador Jorge Robledo para referirse a la decisión del presidente Ivan Duque de atomillar en sus puestos a los miembros de la junta directiva de Ecopetrol, antes de dejar el cargo el 7 de agosto. Entre otros, dijo que fue algo indebido, indecoroso, un abuso y sabotaje al presidente electo (de quien a propósito, no ha sido su mejor aliado).

En este asunto hubo ausencia de buena fe de Duque, exponiendo a la empresa a un pleito innecesario, por torpedear la transición que se viene dando allí como en otras entidades del Estado.

En síntesis, Robledo dijo que Duque le jugó maturranga a Petro.

AEROCAFE DE NUEVO EN EL OJO DEL HURACAN

No puede ser más trágico, doloroso y accidentado, el proyecto de construcción del Aeropuerto del Café, del que se viene hablando hace más de tres décadas y que parecía haber encontrado, por fin, la luz al final del túnel. Pues ocurre que ahora la firma encargada del movimiento de tierras y drenaje ha decidido suspender ese contrato, aduciendo fallas en los diseños e incumplimiento del contratante.

Ya esa misma empresa española OHLA había sido sancionada por la tardanza injustificada en los cronogramas de la obra, de la cual se ha avanzado en una mínima parte, por lo que se contempló la idea de rescindir el contrato respectivo.

Qué viene ahora?. Si se retira definitivamente, habrá que abrir un nuevo proceso licitatorio para adjudicar esos trabajos a una nueva empresa, lo cual conlleva más tiempo y aumento de costos.

Y pensar que el presidente Duque prometió que sería el primero en aterrizar allí antes de terminar su mandato!!!

La pregunta que todos nos hacemos es: Cómo es posible que se le adjudiquen esos trabajos a una firma cuestionada y sancionada por incumplimientos y actos de corrupción?

Vientos turbulentos azotan a Aerocafe!

[VER COMENTARIOS](#)

